

Suscripción

En la capital 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5
 Extranjero 15
 Idem un año 30
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. líneas.—En la 2.ª, 6 cént.—En la 3.ª, 50 cénta.—En la 4.ª, 25 cént.—Y á los suscriptores 12.—El importe del timbre á cargo del anunciante.—Comunicados y recluidos desde 1 á 5 ptas. linea, á juicio de la Administración.—Correspondencia en París, A. Lorette y C.º, 61, rue Caumartin.

LA LUCHA

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, MIERCOLES 10 DE JULIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.402



DON PAULINO COLL Y LLIURA

falleció en Barcelona el día 8 del corriente

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Sus desconsolados viuda, hijos don Fernando, don Enrique, don Santiago (ausente) y don Manuel; hijas doña Mercedes, doña Margarita, doña Emilia (Religiosa de Nuestra Señora de Loreto) y doña Antonia; nietos, madre política, hijo político don Fernando Heras Giberga, hija política doña Catalina Masaguer y Subirós, hermano, hermana, hermanos y hermanas políticos, sobrinos y las razones sociales COLL y C.º de esta, y COLL CANUT Y MADORELL de Barcelona, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

GERONA, JULIO DE 1901.

VEGA DE ARMijo

Ya que tanto se habla ahora del marqués de este título, encémos de mucha oportunidad trasladar aquí algunos datos biográficos que no dejan de ser curiosos, sobre todo para los que, por desgracia ó suerte, nos ocupamos de política y confiamos en ella algo mas que regular antigüedad.

Nació don Antonio de Aguilar y Correa en Madrid, el 30 de junio de 1824. En aquel entorno los oficiales de la Guardia Real pertenecían á las más linajudas familias; se daban fiestas y saraos en Madrid; á los jóvenes se les llamaba *pollos*; cantaba el tenor Montresor; se daban bailes de trajes en el palacio de los príncipes de Asturias; la casa de Osuna estaba en todo su esplendor; la familia Real veraneaba en Aranjuez y La Granja, y en los días de corte salía Fernando VII, después del besamanos, con la mayor ceremonia, acompañado de la Real familia; y la diversión de todos consistía solo en ver correr las fuentes y en preparar los ocultos surtidores de modo que, en un momento dado, fuesen rociados algunos de los espectadores, en medio de las alegres risotadas de los demás. También hallaba distracción el Rey en dar algunos paseos por el Tajo en pequeños barcos, para cuyo servicio había en Aranjuez un destacamiento de lobos marinos. Durante el paseo acudían los oficiales y las señoras á las orillas del río, y las damas agitaban los pañuelos para saludar á S. M.

Aquellos tiempos están muy lejos! se dirá con tristeza el señor marqués de la Vega de Armijo. Ciero es; pero bueno es haber llegado á los 77 años para recordarlos, en estado de tan perfecta salud, que el marqués aun tiene brios para enfadarse.

El título que mas usa, el de la Vega de Armijo, data del año 1679; es además marqués de Mos, que tiene la fecha de 1692, con grandeza de España de primera clase; posee el condado de la Bobadilla, creado el mismo año, y el vizcondado de Peguillal, que data de 1728.

A pesar de tantos títulos, no se creyó dispensado de sentarse en los bancos de la Universidad; mejor dicho, por lo mismo que era noble de raza, se impuso el deber de seguir una carrera para tener méritos propios, imitando á la aristocracia inglesa, cuya influencia arranca de lo que fueron sus antepasados, pero está mantenida por lo que ellos son. Si en España todos los nobles hicieran lo mismo, mejor nos iría, porque la sociedad española no resultaría desequilibrada por la escasa importancia efectiva, aunque numéricamente sea grande, de nuestra aristocracia. Ella escribió nuestra historia junto con los Comunes hasta el término de la Reconquista, pero después de ella ha llegado casi á la anulación, gracias á su pasividad.

A los veintitres años era el marqués de la Vega de Armijo doctor en jurisprudencia, y á los 30 se sentó por primera vez en el Congreso, llamando en seguida la atención por su elegancia sin afectación, por su porte distinguido, por sus maneras finas y por su despejo. No era un gran talento ni un gran orador, pero era hombre instruido, se expresaba con cultura y resultaba simpático. Se cuenta que a grande simpatías contribuyó su coqueto; y como el marqués daba bien de comer, tuvo muchos estómagos agradecidos, y hubo muchos mas deseosos de mostrarle su gratitud.

A los treinta años fué secretario del Congreso, á los treinta y cuatro gobernador de Madrid, á los treinta y cinco vicepresidente del Congreso, y poco después ministro del Fomento. Es el exaministro más antiguo que queda en España. Cuando muchísimos de los que hoy se sientan en el Congreso (aun no habían nacido), el marqués de la Vega de Armijo ya formaba parte de un gabinete presidido por O'Donnell.

No se extrañe la rapidez de su carrera política, porque O'Donnell era su protector, y aunque Vega de Armijo tuviese cualidades de obtener cartera, no la hubiera logrado tan pronto si las simpatías del que luego fué primer duque de Tetuan no le hubiesen facilitado el camino; simpatías, por otra parte, muy genuinas, aunque con grave riesgo, pues el marqués de la Vega de

Armijo se disfrazó de cochero para sacar á O'Donnell de Madrid, cuando lo de Vicalvaro, y luego contrajo matrimonio con una persona muy allegada al duque de Tetuan.

El 68 se lanzó á la revolución, pero en el período de mayor esferescencia se retiró á la vida privada. El 74 fué embajador en París, y después de la Restauración formó en el centro parlamentario, en el que figuraron tantas personas notables. Fué ministro de Estado en 1881 y en 1883 con el señor Sagasta y luego se elevó á la presidencia del Congreso, puesto en el que se halla á gusto, y que ha desempeñado con mucha discreción y templanza, dominando su carácter impetuoso.

A muchos asombra que los hombres de temperamento más vehemente resulten los más moderados cuando presiden al Congreso; pero á mi no me admira, pues saben que una Cámara solo se domina con la cortesía al servicio de una voluntad energética; y por lo mismo que la energía les sobra, ponen todos ellos mucho empeño en ser corteses hasta llegar á la exageración para no caer en el extremo opuesto. Don Alejandro Pidal, que diputado ó ministro provoca tempestades aun cuando no quiera, las evita y las domina en el sitio de la presidencia; Villaverde, que es hombe firme y que expresa su pensamiento con tanta exactitud como sequedad, pecó por exceso de tolerancia y bondad en la presidencia. El marqués de la Vega de Armijo podrá enfadarse cuando no presida el Congreso, pero no en la presidencia.

Lleva sus 77 años sin que su peso le encobre. Entre él y Sagasta suman mas de un siglo y medio, y con ellos comparados, casi todos nuestros hombres políticos resultan unos niños. El marqués nunca ha tenido ni pretendido tener grupo parlamentario, porque para ser lo que es, él se basta y no necesita auxiliares. A Moret solo se le conoce un político absolutamente adicto: Aguilera; Vega de Armijo tiene otro: Benayas. Cuando Vega de Armijo era ministro en tiempos de O'Donnell, algunas veces tuvo que contender rudamente con Sagasta, que figuraba en la minoría progresista.

Vega de Armijo es hombre de aventajada estatura, uno de los pocos que usan bigote y patillas, lo que prueba que procede de otra época; es cortés, y á pesar de su vehemencia, gusta de servir cuando puede. Los diputados que á él acuden no tienen motivo de queja, pues procura complacerles, y, si no es posible, procura convencerles de que no está en su mano hacer lo que le piden.

DE TODAS PARTES

Nueva ópera

Telegrafian de Génova que se ha estrenado allí, en el teatro de la Ópera, la nueva producción de Leoncavallo, *Zaza*, con extraordinario éxito.

El autor fué llamado á escena cuarenta veces en unión de los cantantes. Se repitieron cuatro piezas de la ópera.

La ejecución admirable. Emma Carelli ha hecho una verdadera creación del papel de protagonista.

Monumento á Virgilio

Más vale tarde que nunca, han dicho los compatriotas del insigne cantor de las *Elegías*, las *Georgicas* y la *Eneida*. A los 1920 a os de haber muerto Virgilio, Mántua, su patria, va á erigir un monumento á la gloria del más ilustre de sus hijos, para cuyo efecto se ha reunido la cantidad de 20.000 duros y convocado un concurso de artistas para escoger el mejor plano.

El monumento será soberbio, digno del gran poeta latino.

Extravagancia yanqui

Una escentífica de lo más refinado que ha producido el Norte de América, Miss Griffin, ha dejado por heredero de su fortuna, calculada en 500.000 dólares, á su perro. A una amiga suya la nombró *aya ó tutora* del mismo con el sueldo de 5.000 dólares anuales. Entre sus disposiciones no ha olvidado la clase de alimento, horas de paseo y descanso que ha de darse al animalito.

Buena noticia

Lo es para los buenos católicos el saber que S. S. el Sumo Pontífice León XIII goza de perfecta salud y que el cuatro del actual, como todos los años, comenzó sus visitas á los jardines del Vaticano ó su *Regiatura* de estío.

Según referencias de un colega, en la mañana de aquél dia, á las nueve y media, bajó de sus habitaciones en sillón de muros; después, á la entrada del jardín, escoltado por sus guardias nobles, entre los que se veía á su sobrino el conde Camilo Pecci, subió á un carruaje para hacerse conducir á una estancia agreste, donde permaneció cuatro horas. Los doctores Lapponi y Mazzoni hicieron compañía durante unas horas al anciano, celebrando su buen humor y sus festivas ocurrencias y asegurando que el Pontífice, no sólo goza de excelente salud, sino que llegará á los cien años sentado en la sillón de San Pedro.

Antes de restituirse á sus habitaciones, el augusto anciano hizo una pequeña excursión á pie, sin ayuda de nadie, apoyándose en su bastón. Conocedor, como es sabido, de la horticultura y jardinería, quiso ver sus flores y estuvo largo tiempo contemplando su viña. Para resguardarse de los rayos solares, llevaba el sombrero blanco de alas anchas que usaban en otro tiempo los pontífices para salir al campo. Después, cumpliendo, á fuer de hombre formal, la promesa que, año y medio antes, había hecho al doctor Mazzoni cuando lo operó tan hábilmente, hizo sentar, no á su mesa, sino á mesas á la suya cercanas, á sus dos médicos y á otras distinguidas personas; porque la etiqueta prohíbe en absoluto que ningún personaje, cualquiera que sea su posición, coma á la misma mesa que el Papa.

Todo esto prueba lo contrario de lo que la prensa decía días pasados referente á la salud de nuestro Santo Padre, que se suponía bastante delicada hasta el punto de llevar la alarma á cuantos de veras amamos al jefe de la Iglesia católica, máxime teniendo en cuenta la avanzadísima edad que por voluntad divina, alcanza el augusto representante de Dios en la tierra.

La noticia no puede ser más agradable y por ello tenemos mucho gusto en particiarla á nuestros lectores.

MODAS

Complemento imprescindible.—Las blusas, pero antes...—De pañete gris para viaje.—Traje para viaje también.—Tres modelos de blusas.

Como en una sola crónica es imposible que podamos ocuparnos del suficiente número de modelos para que nuestras queridas lectoras escojan lo que sea de su agrado y llene sus necesidades, hoy continuaremos describiendo *toilettes* de cuyo uso no se puede prescindir en las playas, en los balnearios y en las excursiones propias del estío.

Hoy daremos preferencia á la blusa, que es la prenda más cómoda y útil durante el calor, pero antes nos ocuparemos de dos lindísimas *toilettes* de viaje.

Una la compone un abrigo de pañete gris que cubre por completo el traje, y que se hace á grandes tablas pespunteadas. El canesú, que es cuadrado y tiene por remate superior un cuello alto y vuelo de tercio-pelo negro con ribete del mismo pañete del abrigo, baja hasta las sisas. El delantero lo forma una ancha tabla y como adorno tiene dos hiladas de botones—cuatro en cada una—grandes de nácar.

Las mangas se rematan con punos pespunteados, repitiéndose los pespunteos en el borde de la falda y en el cierre del delantero.

Un sombrero *cantier* guarneceido con un drapeado de seda gris completa tan linda *toilette*.

El otro traje para viaje está formado por una falda de *convert-coat* gris—han reparado nuestras lectoras en que el gris es el color preferido para las *toilettes* de viaje—de corte redondo y guarnecido con un bonito adorno de trencillas gris oscuro é hilado de oro, que se colocará como á unos 20 centímetros del borde de la falda.

El cuerpo es una especie de blusa, con solapas cuadradas de seda blanca y cuello vuelto, adornados en sus bordes, como el resto de aquél, con la trencilla de que dejamos hecha referencia, de la cual se hacen también los punos con que se sujetan las mangas.

Bajo las solapas, que aparecen prolongadas para formar el cuello, que es también de seda blanca, se ve un pechero y un cuello recto de seda blanca plegada.

El cuerpo está cerrado en el centro del pecho por unas pequeñas sardinetas sujetas con botones dorados.

La *toque* es un *cantier* de paña blanca con grandes lazos de muselina de seda.

Y vamos á las blusas.

Para mañana, y aun para paseos por la playa, recomendamos la siguiente, de gasé azul plomo. Se confecciona con grupos de pliegues perpendiculares de lencería, adorno que también llevan las mangas hasta los codos, desde donde caen ampliamente sobre largos puños de congasé plegado.

El cierre de la blusa, que va en el centro, se ocultará bajo una tabla hecha con los mencionados pliegues.

De muselina blanca es una hecha á pliegues perpendiculares y redondos, separados entre sí por un espacio de cinco centímetros, que se llena con incrustaciones de Chantilly. Las mangas, que se hacen igual que el cuello, terminan en un pequeño puño guarneceido con dichas incrustaciones.

El cuello es recto y hecho á pliegues.

He aquí otro modelo muy lindo, también de muselina blanca, en el que entra como un adorno entredos de Valenciennes.

Se hace á menudos pliegues agrupados de tres en tres que se pierden en la mitad del pecho, hasta donde bajan los entredos mencionados, que separan dichos grupos; la segunda mitad del cuerpo, que cae holgadamente por delante en forma de bolsa sobre la cintura, está cruzada, horizontalmente por tres entredos idénticos á los citados, separados entre sí por espacios iguales.

Las mangas tienen los mismos grupos de pliegues y entredos que la primera mitad del cuerpo formando lombreras, y en el resto son lisas, cayendo abullonadas sobre punos plissé con Valenciennes.

Mme. Robert.

Paris 7 de julio de 1901.

Noticias

Como oportunamente dijimos, esta mañana en el templo expiatorio del Sagrado Corazón de Jesús se celebrará un aniversario para las almas de todos los celadores, devotos y cooperadores á la obra de dicho templo, fallecidos hasta ahora.

Se han concedido los siguientes permisos de obras: á don Pedro Bellsolà, para construir un horno de cocer pan en la casa número 23 de la calle de Canaders; á don Joaquín Artau, en representación de doña María Falco, para rebajar el pavimento de su casa de la calle de Bern, y á doña Narcisa Escuder, para cambiar la repisa de un balcón de su casa de la calle de Canaders.

El tabaco en rama importado en España durante los cinco primeros meses del año actual, suma 9.728.844 kilogramos, valorado en 8.888.985 pesetas. En igual periodo del año anterior, se importaron sólo 4 millones 619.912 kilogramos, de valor pesetas 2.818.147.

Han sido nombradas maestras interinas, y han tomado posesión de las respectivas escuelas, doña Josefa Gimbert Canal, de la de niñas de Palau Sator, y doña Victoria Mut, de la incompleta de ambos sexos de Colomés.

Para la de niños de San Pedro de Osor, se ha nombrado á Juan Sala Romaguera.

Han tomado posesión: don Pedro Canteny Bret, de la interinidad de la escuela de niños de Las Llosas; don Juan Castells Bousard, de la sustitución de la escuela de niños de Urtg, y don Guillermo Vigo Garreta, de Canet de Adri, cuya escuela ha obtenido en propiedad por concurso de trascado.

Se ha señalado para la subasta del salto de agua de la acequia Monar, entre la riera de Mus y la presa de Bescanó, el dia 18 de agosto próximo, designando al presidente de la comisión de Fomento del Ayuntamiento señor Esteche, para que asista á la misma.

Asegúrase que esta semana aparecerá en la *Gaceta* la tantas veces anunciada combinación de gobernadores.

—Por la Dirección general del ramo ha sido aceptada la proposición de don Pedro Bertrán, para establecer las oficinas de la Aduana de Puigcerdá en su casa de la Baronia, á partir desde octubre próximo.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre lesiones, contra José Marés Suquet.

Abogado defensor, don Manuel Català; procurador, don Juan Ribas; ponente, señor Sanguénis.

—Para el riego del paseo de las Ramblas, la corporación municipal ha resuelto adquirir una nueva manguera.

—El marqués de Camps, diputado por Olot, ha presentado al Congreso la anunciada enmienda al Mensaje de contestación al discurso de la Corona, en favor del regionalismo.

—Esta tarde se bailarán las tradicionales sardanas en el vecino pueblo de Santa Eugenia, con motivo de celebrar los bautizos la fiesta de San Cristóbal.

—Parece que los encargados de la limpieza pública depositan los escombros que recogen de la vía pública en los fosos del Matadero, y por este motivo son muchas las quejas que se producen y con razón, pues nos parece que dicho sitio no es el indicado para depósito de inmundicias.

Esperamos que no se tolerará semejante abuso, así como que el señor alcalde dispondrá que los perros que sean puestos en observación se les destine otro local, pues es censurable que el Matadero, edificio en el cual debe reinar la más escrupulosa limpieza, tenga en su exterior inmundicias y en su interior canes en observación, que si no otra cosa, despiden desde sus jaulas un olor nauseabundo.

—Telegrafian de Marsella que el vapor «Laos» desembarcó en Port Said un fogueño árabe atacado de la peste. Desde Port Said á Marsella han ocurrido quince casos entre los fogueños árabes desembarcados desde su llegada al lazareto de Frioul, de los cuales han fallecido dos, uno ayer tarde y otro esta mañana. Entre los pasajeros y el resto de la tripulación no ha ocurrido ningún caso.

—El Ayuntamiento ha acordado proceder á la recepción del pintado en los puentes de hierro sobre los ríos Oñar y Güell.

—Se ha dispuesto que la Real orden circular de 23 de mayo último (G. L. número 100) disponiendo que los jefes y oficiales destinados en las comisiones liquidadoras

permanezcan, cuando menos, un año en dichos destinos, se entienda modificada en el sentido de que el expresado plazo deberá contarse, en todos los casos, desde la fecha de la incorporación; quedando, por lo demás, subsistente lo que dicta Real orden previene respecto á la baja en estos destinos y tiempo no computable para la extinción del año de servicio en las comisiones liquidadoras.

—El gobernador civil de Soria comunica noticias pesimistas respecto al incremento que adquiere en aquella provincia la peste bovina.

Hay pueblo en donde ha muerto todo el ganado.

En Valdearellano han muerto de la epidemia 120 vacas, de 400 que había.

—Ha llegado á Puigcerdá la comisión topográfica del mapa militar mandada por los comandantes de Estado mayor señores Despujol y Carrillo compuesta de 50 soldados de la sección referida y 12 de caballería.

—Ha tomado posesión del cargo de Administrador de la Aduana de La Escala don José Blanch Baldellón, habiendo cesado, por haber sido trasladado á la de Cartagena don Manuel Gómez que desempeñaba dicho destino.

—Esta noche se bailarán en la Rambla sardanas largas, con motivo de celebrar la sociedad «Las Odaliscas» una de sus fiestas.

—Después de larga y penosa dolencia ha fallecido en Barcelona don Paulino Coll y Lliura.

El finado era hijo de esta ciudad, en donde contaba con numerosas relaciones y simpatías.

Comerciante tan honrado como entendido, el nombre del señor Coll y Lliura se pronunciaba siempre con respeto, y á estas buenas cualidades hay que añadir la de á haber sido durante toda su vida esposo ejemplar, padre amantísimo y cristiano ferviente.

Descanse en paz nuestro antiguo amigo don Paulino Coll y Lliura y reciba su distinguida familia, y en especial su hijo don Fernando, banquero de esta ciudad, la expresión mas sincera de nuestro pésame por la terrible desgracia que le afflige.

—La Gaceta inserta una Real orden, dispiniendo que, en vista de la instancia presentada por varios alumnos de la suprimida escuela diplomática, en solicitud de que se les dispense de examen de dos idiomas, que

Los enfermos que por razón de economía no puedan adquirir las renombradas aguas minerales de Vichy-Hôpital (estómago), n. Vichy-Cél-stins (vías urinarias), Vichy Grande rille (hígado) que son las que mejores resultados producen, para sustituirlos en lo posible, deben emplear en bebida, en vez de preparados y de aguas deficientes, la Sal Vichy-Etat, ó los Comprimidos Vichy-Etat, productos que se elaboran en el mismo Vichy, y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Los Pastillas Vichy-Etat, en cajas metálicas, se emplean con grande para combatir las acedias, digestiones difíciles etc. Venta en farmacias y droguerías.

son: una lengua viva y otra muerta; y teniendo en cuenta que el decanato de la facultad de Filosofía y Letras, después de oido el claustro, informó que por equidad podía dispensarse á los recurrentes del examen de una de las lenguas vivas (italiana, inglesa ó alemana), y de una de las muertas (hebreo, árabe ó griega), de acuerdo con el rectorado de la Universidad central, se accede á lo que solicitan los alumnos de la escuela diplomática.

—Se han concedido dos meses de licencia para ausentarse de esta ciudad, al concejal de este Ayuntamiento señor Puig de Marcillo.

—Por las aduanas de la península se han exportado, durante los cinco primeros meses del año actual, 5.574 toneladas valoradas en 150.498 pesetas, contra 139.131 toneladas importadas en igual período del año anterior.

—Parece que el señor alcalde en vista de ciertas quejas relacionadas con la limpieza, tratará de ordenar á los agentes de su autoridad que practiquen diariamente una inspección á todas las calles de la ciudad para poder precisar con exactitud cuáles dejan de barrerse, y en cuáles los vecinos de la misma infringiendo las ordenanzas vierten las basuras al arroyo en horas no permitidas, á fin, tanto de normalizar el servicio, como de aplicar los correctivos procedentes á los infractores de las ordenanzas.

—Mañana dará una conferencia pública sobre la glosopeda en el local de la Cámara Agrícola de Figueras don Juan Arderius.

—Varios vecinos de la Plaza de la Independencia se nos han lamentado del abuso que se viene cometiendo en dicho sitio por algunos mozalvetes, los que se entretienen por las noches disparando cohetes con tan poco tino, que muchos van á dar contra las casas, exponiendo á una desgracia á las personas que están asomadas á los balcones.

—Se ha dado el caso de introducirse los cohetes dentro de las habitaciones, y noches pasadas, de no andar listo un amigo nuestro que estaba asomado en un balcón, hubiera resultado herido en la cara.

Trasladamos la queja al señor alcalde, en la seguridad que sabrá poner coto á esos desmanes.

—El que haya de confiar cualesquier representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBÁU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1. Bajos.



ALMUERZO

Anguilas fritas, con arroz blanco aparte. —Guisado de cordero encebollado. —Virutas de jamón salteadas con espárragos trigueros. —Café con leche y tostadillas de crema.

COMIDA

Sopa de cebollas. —Almejas al vinagrillo. —Estofado de vaca. —Pechugas de pato al gratín, con alcachofas. —Flan de chocolate. —Postres.

Tostadillas de crema. —Después que se ha cocido la leche y dejado enfriar aparece en la superficie, si la leche es buena, una natilla con la que se untan rebanadas de pan tostado, espolvoreándolas con azúcar.

Almejas al vinagrillo. —Se lavan las almejas y en una cazuela de hierro fundido, sin agua y bien tapada, se ponen al fuego fuerte para que abren y con su aguja se evapóran y cuecen. A los diez minutos se rocían las almejas con una cucharada de vinagre muy fuerte y se sirven enseguida acompañando el plato con cuartos de limón.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santos Cristóbal y Genaro mártires.
CUARENTA HORAS.
Están en la iglesia de San Lucas.
Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

IMPRESIONES
Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta a la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores automóviles.—Máquinas de escribir.
La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalamillas, interruptores, flexible y t. da clase de material eléctrico.

Fonografos

sistema Edissen, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAZ ELÉCTRICO

UREÑA
 Barquillo, 14, y Saneo, 1.—MADRID
 Teléfoor, 90.

PAPÉL

para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Emigración gratuita

Al Estado de San Pablo (Brasil) para familias agricultoras solamente. Embarque en el puerto de Barcelona los días 11 y 27 de cada mes. Para informes, Agencia internacional, Rambla de Santa Mónica, 12, BARCELONA.

Administración Principal de Correos de Gerona**Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal****Salidas**

Para Madrid y Barca. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona. 9 y 17'35
Id. Francia. 8'30 y 17	Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juan. 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14'14

Entradas**ESOUELAS MORTUORIAS**

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuento lujo se deseé, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1º Diciembre, directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, por tránsbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y México.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite carga para Costas de Méjico y Pacífico, con tránsbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Cuba.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 24 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colombia, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con tránsbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para los puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con tránsbordo en Cádiz por la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hasta escala de Paulliac, Passies, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con tránsbordo en Cádiz vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con tránsbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Cádiz por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre y el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy espléndido, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia: D. JUAN BOXA.

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216^m.—Sanatorio de verano

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros períodos de la tuberculosis pulmonar, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las enfermedades consiguientes a la gripe, E. la anemia, linfritis y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y el alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones a precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Balneario. En el inmediato pueblo de Martiherrero, a un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos.

Academia de Derecho**«MORALES»**

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se celebra saeptembris y encargados que se criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.